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Aos 02 (dois) dias do mês de março do ano de 2023, às 10h00 (dez 
horas),  sob a presidência em exercício do vereador João Catunda reuniu-se 
a Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque, número 
564, bairro Jaraguá nesta capital, sendo realizada de forma híbrida, presencial 
e remota com as presenças dos vereadores: Aldo Loureiro, Alan Balbino, 
Brivaldo Marques, Cal Moreira, Cleber Costa, Davi Davino, Drº Valmir Gomes, 
Francisco Sales, Francisco Filho, Fernando Hollanda, Gaby Ronalsa, Galba 
Netto, José Márcio Filho, Joãozinho, Leonardo Dias, Luciano Marinho, Marcelo 
Palmeira, Olívia Tenório, Oliveira Lima, Samyr Malta, Siderlane Mendonça, 
Silvânia Barbosa e Teca Nelma. Foi colocada para aprovação do plenário a 
ata da sessão anterior. No Grande Expediente como primeiro orador, o 
vereador Joãozinho utilizou a tribuna para mencionar que hoje está entrando 

no prolongamento do expediente a concessão de um título de cidadão 
honorário de Maceió (de sua autoria), uma honraria destinada ao vereador 
Leonardo Dias, que é natural de Aracaju – Sergipe. Pontuou que esse título 
será dado ao vereador supracitado pois o mesmo é bastante atuante com 
serviços prestados à comunidade e que não se furtaria jamais em conceder 
esse título ao nobre parlamentar e espera que esse PL seja aprovado por 
unanimidade pelo colegiado. Em aparte o vereador Leonardo Dias agradeceu 
a bondade do orador ao tempo que afirmou que sua admiração é reciproca. 
Lembrou que em 2020 recebeu o título de cidadão honorário de Alagoas das 
mãos do deputado estadual Bruno Toledo (a quem também agradeceu) e 
agora receberá o título de cidadão honorário de Maceió das mãos do vereador 
Joãozinho. Mencionou que o vereador Eduardo Canuto também propôs a 
mesma honraria (Título de Cidadão Honório de Maceió) à seu pai, o 
empresário Mário Soares Dias, que durante muito tempo gerou emprego e 
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renda para essa cidade. Sugestionou que se fosse possível que a entrega dos 
títulos fossem em conjunto o que lhe daria muito orgulho e alegria em dividir 
esse momento ao lado do seu pai. Em aparte o vereador Fernando Hollanda 
parabenizou o orador pela belíssima homenagem tecendo elogios ao vereador 
Leonardo Dias. Em aparte a vereadora Silvânia Barbosa lembrou que o pai do 
vereador Leonardo Dias, senhor Mario Dias, foi seu amigo de faculdade e que 
o admira muito. Pontuou que é bastante pertinente que está Casa entregue as 
referidas homenagens em conjunto, uma vez que o empresário Mário Dias, 
mora no exterior. Em aparte os vereadores Oliveira Lima e Samyr Malta 
parabenizaram o orador pela indicação desse título. Neste momento o 
presidente da Casa vereador Galba Netto assume a mesa dos trabalhos. 
Retornando o orador mencionou ficar surpreso no sentido positivo que a 
prefeitura levou em consideração um lei aprovada aqui nesta Casa, 
agradecendo ao prefeito JHC e o presidente da Casa, vereador Galba Netto 
que em 21 de junho promulgou um lei de autoria do orador que se trata da 
isenção de pagamento da taxa de inscrição para concurso público os 
contemplados com essa lei são os desempregados, quem ganha até um 
salário mínimo, beneficiários do bolsa família e os doares de sangue 
voluntário. Essa isenção abrange o total de três concursos públicos por ano 
no âmbito do município de Maceió.   O segundo orador vereador Cleber 
Costa explanou em tribuna sua indignação, quando mais de duzentos 
trabalhadores em condições análogas à escravidão que foram resgatados em 
Bento Gonçalves, Rio Grande do Sul, e autoridades políticas, a exemplo do 
vereador Sandro Fantinel, fez uma declaração chocante na Câmara onde 
disse: “é preciso botar os funcionários em hotel 5 estrelas para não ter 
problema com o Ministério do Trabalho?” e ainda fez comentários xenofóbicos 
sobre os resgatados, que são do estado da Bahia. Afirmou que chega a ser 
assustador um representante do poder legislativo usar declarações que vão 
totalmente na contramão da defesa do estado de direito e solidarizou-se aos 
trabalhadores, que merecem todo nosso respeito. O parlamentar indagou, 
como superarmos esse legado de escravismo da história do Brasil? Ao tempo 
em que respondeu que devemos responsabilizar quem promove esse tipo de 
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ação, educando a sociedade, as futuras gerações, os trabalhadores e as 
empresas e acolhendo as vítimas com políticas de acompanhamento para que 
não se mantenham na vulnerabilidade socioeconômica e com isso não retorne 
para o local de exploração. Em aparte o vereador Joãozinho defendeu a 
expulsão do vereador através do conselho de ética, pois o mesmo proferiu as 
ofensas em questão e deve ser punido de forma exemplar. Em aparte o 
vereador Valmir Gomes parabenizou o discurso do orador. Afirmando que 
esse posicionamento do citado vereador é retrógado e que não devemos 
desrespeitar os grupos minoritários. Defendeu que o governo Lula é a favor de 
todos e respeita todos os cidadãos sendo esse o prisma do governo PT. 
Passando para o Prolongamento do Expediente foram lidos: PL(s) 
Vereadora Teca Nelma, protocolo web nº(s) 02280045/2023, 03010008/2023 
a 03010011/2023, 03010014/2023, 03010014/2023 e 03010015/2023; PL – 
Vereador Aldo Loureiro, protocolo web n 03010012/2023 e 03010013/2023; 
PDL – Vereador Joãozinho, protocolo web n 02280027/2022. Pela ordem a 
vereadora Olivia Tenório solicitou que fique conseguindo em ata sua 
presença de forma presencial nesta sessão. Sendo deferido. Pela ordem o 
vereador João Catunda solicitou que constasse em requerimento de 
urgência (Comissão de Educação) – Gabinete do vereador João Catunda – O 
PL que acrescenta o parágrafo único ao art. 85 e o inciso III ao art. 86 da lei 
nº 5.593, de 08 de fevereiro de 2007. Bem como uma sessão extraordinária 
para ser aprovado em 2ª discussão. Sendo deferido. O senhor presidente 
designou o vereador Leonardo Dias como relator especial. Pela Ordem o 
vereador Francisco Filho corroborou com o pronunciamento do vereador 
Cleber Costa e ainda afirmou que o pronunciamento do vereador Sandro 
Fantinel de Minas Gerais é intolerável e solicitou de forma verbal um moção 
de repúdio desta Casa em desfavor ao vereador de Campos Alto – Minas 
Gerais, bem como outra moção de repudio também para Câmara de Caxias. 
Pela Ordem o vereador Leonardo Dias comentou que o partido do citado era 
do patriota porém gente grossa e estupida tem de todos os lados. Pela Ordem 
o vereador Cleber Costa ressaltou que a citada moção não está dirigido a 
população gaúcha ou mineira e sim exclusivamente ao parlamentar Sandro 
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Fantinel. Pela ordem a vereadora Olivia Tenório pediu para subscrever a 
moção de repúdio. Tecendo duras criticas ao vereador do interior de Minas 
Gerais. Feita a chamada para a Ordem do Dia foi constatado quórum 
regimental para deliberar a pauta. Foram lidos e aprovados os 
requerimentos e projetos: Indicação Vereador Siderlane Mendonça, em 
Discussão Única, protocolo web nº 03010007/2023; Indicações – Vereador 
Brivaldo Marques, todos em Discussão Única, protocolo web n 03010025/2023 
a 03010031/2023, 03010033/2023, 03010035/2023, 03010037/2023, 
03010039/2023, 03010040/2023, 03010042/2023, 03010043/2023, 
03010038/2023, 03010044/2023, 03010046/2023 a 03010054/2023; 
Requerimento – Vereadora Teca Nelma, em Discussão Única, protocolo web 
n 03010003/2023; PL – Comissão de Educação – Vereador João Catunda, em 
1ª Discussão, Aprovado com a abstenção do voto da vereadora Teca Nelma, 
protocolo n 02090002/23; Solicitação de sessão extraordinária. Passando para 
o Expediente Final não houve vereadores inscritos. Nada mais havendo a 
tratar, foi encerrada a presente sessão e convocada outra extraordinária logo 
após o termino desta. Maceió-AL, 02 de março de 2023 João Antônio Leite de 
Cerqueira – Chefe de Divisão de Redação de Atas e Debates.  
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